



COMUNICADO 1656

CONGRESO DE BC REAFIRMA DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL

- **Demandó intensificar acciones diplomáticas y una campaña informativa sustentada en responsabilidad compartida, respeto a la soberanía y no intervención**
- **El exhorto presentado por el diputado Molina García, contó con el respaldo unánime del Pleno**

Mexicali, B.C., viernes 16 de enero de 2026.- El diputado Juan Manuel Molina García presentó un exhorto al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Dr. Juan Ramón de la Fuente Ramírez, para que, en congruencia con la visión de dignidad nacional impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, refuerce las gestiones diplomáticas y emprenda una estrategia de comunicación que reafirme la cooperación bilateral bajo los principios de responsabilidad compartida, respeto a la soberanía y no intervención.

“A lo largo de la historia México ha sostenido una doctrina diplomática de amistad y cooperación con el pueblo estadounidense; sin embargo, esta voluntad de entendimiento siempre ha tenido como límite el respeto a nuestra soberanía y a la integridad del territorio nacional, la política exterior de nuestro país se rige bajo la premisa de socios no subordinados”, afirmó el legislador.

Molina García advirtió el resurgimiento de narrativas injerencistas provenientes de actores políticos en México y fuera del país. Utilizando el doloroso fenómeno de la violencia como pretexto, insistentes en promover la intervención extranjera como sucedió en el siglo XIX y XX. “Desde esta Tribuna expreso que no se trata de un simple discurso, sino de una estrategia extralegal que busca vulnerar nuestra autonomía”.

Por otro lado, señaló que la capacidad de fuego de los grupos criminales en México se alimenta directamente del tráfico ilegal de armas provenientes del norte de la frontera, mientras que sus finanzas se sostienen en la demanda de estupefacientes en aquel país. Subrayó que la cooperación bilateral debe concentrarse en frenar el flujo de armas hacia el sur con la misma energía con la que se exige detener el flujo de fentanilo hacia el norte.

Baja California es la puerta de entrada a la Patria y el punto donde la convivencia binacional es más intensa, aquí se sabe que la seguridad se construye con puentes de colaboración y no con muros de hostilidad.

La proposición aprobada por unanimidad del Pleno también plantea que la Cancillería debe desplegar una estrategia proactiva de alto nivel en Washington y ante la opinión pública internacional, asegurando que la voz de México se exprese con firmeza y dignidad.